

Subscripción
 En la capital. 4.70 pías. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Id. tramitar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 35 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º, 1.ª

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 10 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicaciones y remitidos de 150 a 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y telegramas, A. LORETTE, 61, Rue Grammont.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 7 de junio de 1896

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 5.889

CRONICA INTERNACIONAL

Los sucesos últimamente acaecidos en la isla de Creta de que ya suponemos enterados á nuestros lectores, forman una de las actualidades de la política internacional por la importancia que encierran para la resolución del tan debatido problema de Oriente.

Los otomanos creyentes de Mahoma ocasionaron con sus crueles y sangrientos excesos en la Armenia, que las grandes potencias tomaran la protección de los cristianos, para quienes eran todos los furiosos de los turcos; hoy con análogas y brutales rabias motivan nueva manifestación de las escuadras europeas en las aguas del archipiélago griego.

Estos acontecimientos reverdecen odios nunca dormidos entre Grecia, la antigua sierva, y Turquía la vetusta soberana. Justo es consignar que entre la política helénica y la turca, es siempre preferible la primera más noble y leal, más culta y humanitaria.

Grecia deplora los tristes sucesos de Creta; pero deja toda la responsabilidad á la Sublime Puerta que contrajo la obligación, como resultado de la guerra de Oriente, por medio del *hathemayun* ó decreto sobre los cristianos, de respetar sus vidas y derechos, quedando ambas cosas bajo la salvaguardia de las potencias europeas.

Si grande fué en una época el poderío del Imperio Otomano que necesitó que los génios de Huniade, Matías Corvino, Juan de Austria, Sobieski... atajaran sus progresos dominadores y pujantes, es lo cierto que con el levantamiento del sitio de Viena comienza su decadencia, vienen sus derrotas en el extranjero y con la anárquica milicia de los genizaros se inicia un periodo agónico que aún le dura, sin que le salvara la entereza del sultán Mahmud II. Véase pues, que su situación actual no es en verdad muy satisfactoria; el imperio en el siglo XV tan rico, poderoso y floreciente, debe su vida hoy á las garantías que le dan las bayonetas europeas; y esta garantía es la que perderá con daño suyo si persiste en romper los pactos que como el referente á los cristianos tiene celebrados.

Muy astuta y sagaz es la diplomacia turca y así como con promesas dificultó mucho y retardó más la acción de las potencias cuando los sucesos de la Armenia; pero de nada valdrán las argucias ni sutilezas orientales contra las ansias de unos pueblos sedientos de tierras y poderío. Inglaterra busca expansión colonial, y si se le presenta ocasión, hará lo posible por lograrla no obstante lo obstinada que se encuentra en Alto Nilo; igual Rusia; idénticamente Francia, Alemania... ¿á qué seguir? Con tales avaricias malas consejeras de la paz, va ganando muy poco el sultán Abdul Hamid II si no reprime severa y formalmente la lucha sangrienta entre cristianos y musulmanes que clama contra el precepto de humanidad.

La Grecia es un estado de origen reciente. Comenzó la insurrección de los griegos contra el Imperio Otomano en 1821; en 1827 se estipuló por Rusia, Inglaterra y Francia interponer su intervención entre las partes beligerantes. Turquía no aceptó el armisticio y las escuadras de estas tres potencias destruyeron la turco-egipcia el 19 de octubre del mismo año en el puerto de Navarino, dando esta victoria por resultado la constitución de la Grecia moderna.

Con estos datos históricos juzgue el lector si la Grecia no se habrá lavado con gusto las manos en los sucesos de Creta, y se regocijará poco si Turquía tiene por ellos un disgusto.

Ch. Bophez.

Madrid 4 de junio de 1896.

DE LAS VILLAS Á MATANZAS

No tiene desperdicio el artículo que *La Lucha* de la Habana ha publicado con este título, segundo de la serie que aquel periódico está publicando, dando cuenta de como se fraguó la conspiración origen de la infame guerra que asola y ensangrienta aquel pedazo de nuestro suelo pátrio. Dice así:

Es forzoso para ir enterando á la opinión de las causas que determinaron la guerra separatista actual, el modo de prepararla y el porqué de un levantamiento tan rápido en casi todas las provincias que estaban comprometidas; que conocido ya lo que ocurrió en Cuba, Puerto Príncipe y las Villas, es de necesidad, repetimos, que hagamos una excursión por la provincia de Matanzas, que puede decirse fué la más agitada, y en donde los revolucionarios casi tenían su cuartel general.

No carecen de originalidad la manera y medios empleados en aquella provincia por los que prepararon la actual guerra.

Allí se tramó y organizó la revolución al aire libre; le propaganda se hacía por todas partes, en pueblos y campos con verdadera libertad; solo había el Comité provincial en Matanzas, y desde allí no solo se entendía con la gente de la provincia, sino que dirigía el movimiento de Matanzas.

Con la Junta ó Comité de la Habana sucedía otro tanto, puesto que se reunía muy pocas veces en local propio; sin embargo trabajaba con verdadera actividad y tomaba parte muy directa en la preparación del movimiento en toda la isla, y con preferencia y predilección en los trabajos revolucionarios de la provincia de Matanzas, pues parece que de ellos se hacía depender el éxito de la revolución en la región accidental.

El Comité Central de la Habana desarrollaba su plan con gran despreocupación: las reuniones eran cotidianas y á todas horas; de día, de noche, en diferentes sitios, y en distintos puntos. Habían establecido Comités en todos los barrios de la Habana, de una manera bien cómoda y barata, pues les tenían en domicilios que otros pagaban, toda vez que se constituían, para *conversar*, en establecimientos públicos; y nadie podía sospechar que en los cafés, barberías y otras tiendas se fuese á hacer otra cosa que tomar un refresco, arreglarse la barba, ó pasar sencillamente el rato, ó para charlar con los conocidos que casualmente pasaban por allí.

Todos esos Comités funcionaban con verdadera regularidad, á pesar de lo originalísimo de su constitución, sin llamar la atención de nadie, y cuando llegó á llamarse todo el mundo se reía de esa manera de conspirar al aire libre.

La gente de poca importancia que hacía esa labor aquí y en Matanzas, era otro de los temas y argumentos que se explotaban por parte de los que todo lo querían ocultar, y hasta los propios conspiradores, porque les convenía hacerlo se reían y ridiculizaban cuando estaban delante de cierta gente, de las reuniones que se celebraban en cafés y plazas, lo mismo aquí que en Matanzas, y de esa manera conseguían que inocentemente se hicieran eco de sus impresiones y quitasen toda importancia á los rumores y síntomas graves que se percibían.

Por otra parte, la afición casi general á la agricultura que se despertó en aquella fecha, entre los jóvenes más conocidos de la Habana, á nadie chocó, ni puso en recelos.

Raro era el que no tenía (ó decía tener) alguna colonia en la provincia de Matanzas, y el que no la tenía ó no se atrevía á hacerlo creer, se consideraba obligado á

pasarse todos los meses, días y semanas en las colonias ó potreros de algún amigo suyo.

Menudeaban con tales pretextos los viajes de los improvisados *agricultores* de la Habana á la provincia de Matanzas, y allí se iba preparando el ánimo y la resolución de los campesinos.

Había además un factor de gran importancia en aquella provincia para el éxito de un movimiento: la presencia en sus campos de los bandidos Matagás y Regino Alfonso con sus respectivas partidas.

Estos dos bandoleros eran visitados por gente de la Habana y de Matanzas, y casi todo el mes tenían una pequeña corte de personas *pacíficas* que los acompañaban.

Los había de todas categorías en aquella corte: médicos, abogados, profesores *sportsmen* y muchos cuyos nombres eran conocidos de los campesinos de la provincia, ya porque poseían algunas fincas ó porque visitaban otras en la comarca ó por pertenecer á familias de viso y posición.

Esto exaltaba la imaginación de guajiros, dando, por otra parte gran relieve á los dos bandoleros y haciendo que fuesen considerados como dos personajes importantes, puesto que gente tan distinguida los visitaba y trataba constantemente, guardándoles consideraciones y respetos.

Empezaron, pues, con tan buenos auspicios á preparar y decidir á la gente del campo para la revolución; no se desconfiaba tampoco el reparto gratis del periódico *Patria*, que se remitía desde la Habana á Matanzas, encargándose Regino Alfonso de distribuirlo entre los campesinos, así como más tarde se hizo lo mismo con el periódico *La Protesta*, del que se enviaban gruesos paquetes á toda la provincia de Matanzas, y en cuyas columnas se publicaron «El credo del mambi» y los episodios más salientes de la otra guerra.

No dejaba de llamar la atención de algunos hacendados el hecho inusitado de que tan de repente se hubiesen aficionado los guajiros á la lectura de periódicos como aquellos, y al ver la profusión con que se encontraban en todas las sitierías y colonias del campo.

Por la noche había reuniones de guajiros, y el que sabía leer daba la velada á los otros, en medio de los comentarios y del entusiasmo de la gente, que concluía por demostrar á gritos las impresiones de su exaltado apasionamiento.

Era natural que así fuese excitándose el temperamento de aquella gente sencilla y preparándola para la guerra.

De aquí se mandaban, en pequeños paquetes, armas de todas clases, que se iban repartiendo por varios sitios de la provincia de Matanzas, donde también se establecieron depósitos de equipos, armas, banderas y municiones, sin que á nadie le llamase la atención, ni se preocupase de todo ese movimiento más que alguno que otro hacendado, que daba el aviso al gobernador de la provincia, y aún al mismo gobernador general de la isla.

Había varias razones para no hacer caso de todo aquello; la primera, que todo era obra de gente de poco más ó menos, sin prestigio ni arraigo...; la segunda, porque según decían, todo aquello se hacía para justificar el dinero que se recolectaba, y la tercera, porque no dejaban de influir mucho en abultar las cosas, los *enemigos de la situación política* en aquella fecha.

Razones candidamente cómodas, que estaban desmentidas por la propia evidencia de los hechos.

En los últimos días del mes de Diciembre de 1895 se descubrieron uno ó dos depósitos de armas... pero aquello tampoco tenía importancia de ninguna clase, puesto que nadie pensaba en la guerra; y no

podían tener otro objeto que crear alarmas á las autoridades, por los enemigos de la situación, etc., etc.

¡Qué ceguedad! En aquellas armas descubiertas bien podía haberse visto, por el número y clase de ellas, por los equipos, por las banderas, por las escarapelas é insignias encontradas, que estaban preparadas y dispuestas para armar á distintos grupos, puesto que había armamentos para soldados é insignias y armas especiales para los que habían de capitancarlos.

Por todas partes se daban avisos, por todos los lugares se notaban síntomas alarmantes, había en la atmósfera algo extraordinario y anormal... mientras que en las esferas oficiales todo aparecía natural y corriente, viéndose todo, por más grave y sombrío que apareciese, del más hermoso color de rosa.

Los directores de Matanzas, á pesar de las armas encontradas en algunos puntos de la provincia por el Gobierno, no dieron la serenidad y siguieron preparándose como si tal cosa. Desde el primer momento pensaron hacer uso de la dinamita, como lo demuestra el hecho siguiente:

Un joven de los más exaltados y conocido por sus ideas radicales, que estaba haciendo *ensayos* por pura afición, fué víctima de tales experimentos; resultó, sin embargo, que sólo era un aficionado á la *pirotecnia explosiva*: no se concedió al suceso ninguna importancia, dándose cuenta de él como de una ocurrencia casual y lamentable.

Así las cosas, el día 23 de Febrero por la tarde se dió la orden para el levantamiento al día siguiente en las provincias de la Habana y Matanzas, como ya se había dado la orden por el cable el día 21 á la gente de Oriente, que había obedecido ya el mandato.

El día 24 se lanzaron al campo algunas partidas de la provincia de Matanzas y otras en la de la Habana, quedando las demás partidas en pie de guerra; pero al conocer la noticia de algo extraordinario que había ocurrido en la Habana y que nadie esperaba, se retiraron la mayor parte de los sublevados á sus casas, y sólo quedaron en la provincia de Matanzas el grupo de Ibarra y el doctor Marrero en Jagüey, pero la cosa estaba ya hecha; nadie se creía seguro en su casa, y naturalmente, hubo un *campes de espera*... que sin el *incidente* ocurrido en la Habana y que determinó aquel *enfriamiento* entre los conspiradores comprometidos, la revolución se hubiera alzado con proporciones enormes en aquella provincia.

Ahí tiene el Sr. Calleja nuevos y muy elocuentes datos para el informe que hará en el Senado, sobre la cuestión cubana y la época de su gobierno.»

Comentarios

Continúa la prensa ocupándose del conflicto Martínez Campos-Borrero sin añadir en resúmenes nada nuevo que llame la atención.

Los periódicos que viven del perro chico han encontrado con tan *plausible* motivo, una mina cuya explotación se disputan.

A esto han dado lugar los últimos desplantos del general Borrero.

Dice un telegrama, que el general Borrero ascendió á teniente general saltando por encima de otros compañeros suyos que llevaban más antigüedad que él en el empleo de general de división.

Entre estos postergados se encuentran íntimos amigos del general Martínez Campos, que ni por mientes, se opuso á que Borrero ascendiera á la gerarquía en que hoy se encuentra.

Esto demuestra de un modo evidente la

falta de base en que quiere fundar este último su exabrupto, que tan censurado ha sido por las personas sensatas y por los militares amigos de la disciplina.

El motivo inmediato del choque ocurrido entre los generales Martínez Campos y Borrero, dice este que está en que Martínez Campos ha influido en que se declare grave el acta que presenta de senador.

La *Epoca*, con la seriedad que la distingue y avalora, demuestra que en nada ha tenido parte el general Martínez Campos, y cita y explica como se desarrolló el asunto del acta que, por lo visto, está llena de todos los vicios de la nulidad.

Lea *La Epoca* quien quiera enterarse, y se convencerá de esta verdad que el señor Borrero no ha visto ó no ha querido ver.

Y esto es otra razón de las que asisten al ilustre caudillo, blanco de todos los envidiosos y despechados.

A muchos hemos oído decir, que la diferencia de edades entre los dos generales de que nos venimos ocupando, hacia preveer el resultado del duelo cuyas probabilidades de triunfo estaban todas á favor del más joven y más ágil.

Puede que por esto el general Borrero se muestre tan decidido á batirse.

Desde Madrid

El general Borrero ha creído que el señor Martínez Campos estaba interesado en contra del acta de senador por Cuenca. Con tal creencia y recordando antiguos resentimientos, aquél ha escrito una carta desafiando al segundo, poniendo á disposición de éste un par de pistolas para hacer con él lo que no le hicieron los rebeldes de Cuba en Peralejo.

Esta noticia es el tema de todas las conversaciones en Madrid ampliada con todas las diligencias que se han hecho despues por parte de los generales Borrero y Martínez Campos.

Ambos eligieron sus padrinos, se concertó un duelo á espada y cuando se iba á verificar, aunque todo se ha hecho con gran reserva, se presentó el capitán general de Madrid é impidió que las cosas pasaran adelante mandando á los dos combatientes arrestados á sus respectivos domicilios.

Despues de esto, supónese que habrá intervención de buenos oficios, que mediarán explicaciones y que no llegará la sangre al río. Y todos nos felicitamos por ello.

Siempre que no hay noticias que comentar en los círculos políticos y que consignar en las columnas de la prensa, el pato de enorme estómago da bastante que hablar, y así los comentaristas se entretienen y los periódicos salen de un apuro.

Tal ha sucedido ahora. A causa de las lluvias no vienen noticias de interés, y como es preciso hablar de algo, ahora se ha dicho que la quebrantada salud del Sr. Cánovas exigía que éste se retirase de la vida activa.

Con este motivo se ha pensado, como es natural, en quién podría sustituir al jefe actual de los conservadores, y mientras unos decían que el Sr. Romero Robledo, otros sostenían que D. Francisco Silvela. Y ya colocada la gente en este terreno, se ha hecho el consiguiente análisis de las condiciones de ambos políticos, para venir á parar en que ninguno de los dos está llamado á ser el jefe del partido del Sr. Cánovas. Y cansados todos de hablar, que era lo que se pretendía para entretener el tiempo, se ha venido á reconocer que el Sr. Cánovas disfruta de una salud excelente y que todavía está dotado de fuerzas bastantes para seguir en el poder dirigiendo los destinos de España.

Reconocido esto, el pato, el *canarà*, se ha retirado por el foro y las cosas han quedado como estaban.

Pero como no es cosa de que la gente permanezca mucho tiempo callada, dedícase ahora á decir de nuevo que en Cuba son precisos más soldados, y se añade que si España no hace inmediatamente un gran esfuerzo, la guerra durará muchos años.

Estos rumores se fundan en el contenido de algunos despachos de la Habana llegados anoche á Madrid.

Oficialmente nada se dice que haga pensar en la inmediata conveniencia de un envío de fuerzas á Cuba. Antes por el contrario, predomina el criterio de que las cosas marchan bien y cada día se acentúa más en las esferas oficiales la nota optimista que hace du dar á

Carmón. Antes decía éste que las cosas no marchaban bien; pero tanto se asegura ó contrario por quienes deben saber mejor que nosotros lo que ocurre, por intervenir directamente en todo cuanto se relaciona con la insurrección, que al cabo y al fin habremos de inclinarnos á creer que, efectivamente, las cosas no marchan mal. Pues si así no fuese y el gobierno ocultase al país la verdad, no tendría perdón de Dios ni de España.

Otro de los asuntos, objeto hoy de todas las conversaciones, es la noticia publicada por algunos periódicos, referente á que el comercio de Barcelona intenta comprar en Génova, para regalarlo á España, uno de los dos acorazados que el Gobierno pensaba adquirir para aumentar la escuadra.

Ofrece por dicho barco 17 millones de pesetas y como se cree que por dicha suma no se negarán los constructores á venderle, los aplausos á Cataluña son unánimes y se reconoce que á pesar del espíritu regionalista de los catalanes, son los primeros que se acuerdan de la patria cuando esta pueda necesitar el concurso de los buenos españoles.

Si el acorazado se adquiere, se llamará *Barcelona*, y el otro barco de igual tipo que espera comprador en Génova será adquirido por el Gobierno, si alguna otra ciudad no quiere regalárselo á la nación.

Así, dándola barcos hechos, no habrá despues dimes y diretes como los que ha habido y puede haber aún.

Carmón.

4 de junio de 1896.

MANIFESTACION EN ROMA

Algunos heridos

París 4.—Hoy se ha celebrado en Roma la manifestación conmemorativa del 14º aniversario del fallecimiento de Garibaldi, que cierra la serie de manifestaciones de igual índole hechas en la isla de Caprera y en las principales ciudades de la Península desde el primero del mes.

Un gran gentío en el que había los diputados radicales y socialistas y multitud de asociaciones con sus estandartes, ha ido á congregarse al rededor del monumento del héroe en el Janículo.

Dirigieron la palabra á la muchedumbre el profesor Bovio, y el socialista Andrés Costa, ambos diputados.

Al final de la ceremonia, los socialistas intentaron izar la bandeara roja.

Intervino la policía entablándose una batalla campal, de la que han resultado algunos heridos.

REVISTA CIENTÍFICA

Pronto tendremos nuestra luz eléctrica como tenemos el gas y agua—por tubos y á poco coste—si lo descubierto por el doctor Mac Tarlan Moore es practicable. Él anuncia haber resuelto el problema de hacer luz sin calor, problema que ha puesto en aprieto á muchos científicos.

Con una corriente de 11 voltas eléctricas, el doctor Moore consigne una luz blanca lindísima.

El laboratorio está situado en Newark, N. J. y como Edison y Yesla, trabaja incesantemente dia y noche para arrancarle á la naturaleza el secreto de la luciérnaga, el secreto de la luz sin calor.

Imagínese que está usted en un cuarto completamente oscuro. De repente se ilumina con una luz suave y blanca como si fuera la luz del dia que entra por una ventana.

Electricistas prominentes han llegado al laboratorio de Moore escépticos y han salido convertidos. El aparato es del tamaño de una taza de tomar café y la maquinita por la cual pasa la corriente eléctrica es del tamaño de un dedo.

El cuarto de experimentos está rodeado cerca del techo por un tubo de vidrio que parece estar lleno de humo blanco y brillante como una barra de fósforo; pero lo más curioso es que él da á sujetar un tubo de vidrio del tamaño de un palo de escoba; da la orden, y en segundos, corrientes de luz corren de un extremo á otro del tubo sin estar en conexión con ningún aparato por medio de alambres, misterios que solo explica la inducción eléctrica.

La corriente pasa del diminuto vibrado adherido á una pequeña pieza de latón en el techo, por el aire, á su cuerpo y de éste

al tubo, y la luz se produce. No habrá necesidad de fósforos, aceites, gas, botones, etc., todo lo que se necesitará serán tubos sin aire—bastones de vidrio—será de utilísima aplicación al teatro, á las placas en las puertas y á los números de las casas. Desaparecerán los postes de las calles y con ello lo desagradable de la luz de arco que hiere tanto la vista y afea tanto el rostro de las mujeres.

La presente invención es una de tantas ilustraciones, de las cuales son las mejores aquellas que están basadas en principios muy sencillos. El principio fundamental de este nuevo descubrimiento está en la vibración de las campanas eléctricas. Moore dice: «Yo uso las vibraciones parecidas á las campanas eléctricas en un tubo sin aire».

La invención envuelve un nuevo principio de vibración molecular. Él separa las varias divisiones de energías y emplea solamente el elemento iluminador. Espera conseguir una corriente volta lo que Yesla con un millón. Uno de estos dias venderá el inventor barritas de luz eléctrica que podrán llevarse en el bolsillo del chaleco.

Estamos en la víspera de una gran revolución en la luz eléctrica. Por supuesto, que la presente luz no puede hoy producirse sino por medio de dinamos movidos por vapor.

Una pequeña parte de la energía positiva del carbón se ha podido utilizar. De cien toneladas de carbón, solo 7.110 de una tonelada ha sido convertida en luz. Lo demás se va en calor. Moore quiere aprovechar ese calor perdido, abaratando por consiguiente el valor de la luz.

La ya vieja luz incandescente se produce por la acción de una corriente que pasa por una apertura de un hilo ó filamento de carbón en un globo sin aire, mientras que la nueva luz proviene del pase de una corriente por el vacío sin hilo ó filamento de carbón.

La luz es producida por vibraciones de éter, que se dice trasmite la luz y el calor, pero nadie sabe lo que es. Cuando una campana suena, su sonido se trasmite por medio de ondas de aire.

Hace siglos, se cree, que la luz se trasmite de la misma manera; pero la luz producida por medio de un hilo incandescente en un vacío completo, claramente demuestra lo contrario. Debemos creer en la existencia del éter, y este éter existe en los tubos de Moore; sus vibraciones producen su luz.

Los aparatos para producir la nueva luz, consisten en un pequeño magneto y un tubo de vidrio del tamaño de un cigarrillo.

Todas las eminencias que han visitado el laboratorio del doctor Moore, convienen en que el fundamento de la nueva luz es, sin duda, sólido y de grande éxito.

Atiluye.

Lo de Cuba

Noticias del 6

Un rumor

Según telegramas particulares de la Habana, háblase con insistencia en dicho punto de que los insurrectos han logrado desembarcar dos importantes expediciones por Maraví, población situada en la parte oriental de la isla y que corresponde á la provincia de Santiago de Cuba.

Armas para los insurrectos

Un despacho de Nueva York traslada noticias de Jacksonville (Florida) según las cuales se ha transportado una importante cantidad de armas á los insurrectos cubanos.

La goleta «Three Frunds» (Tres Amigos) regresó á Jacksonville, y los tripulantes se vanaglorian de haber alijado en el litoral de Cuba con éxito completo, el mayor cargamento de cañones, fusiles, dinamita y municiones varias que hasta el presente se han mandado á la rebelión desde los Estados Unidos.

Un detenido

Continúa detenido é incomunicado en la Habana el corresponsal de un diario yankee, que fué detenido en Mariel temando vistas de la trocta.

El consul de los Estados Unidos en la Habana ha hecho gestiones para conseguir fuese puesto en libertad el citado periodista, habiendo resultado infructuosos hasta ahora sus trabajos.

Voladura de un tren

Un despacho particular de la Habana da cuenta de que al salir de la estación de Bermejo el tren de la linea de la Unión, fué volado por los insurrectos por medio de una bomba de dinamita.

La explosión causó grandes estragos, quedando completamente destruidos tres de los coches del tren, y muriendo un soldado del batallón de voluntarios.

Weyler satisfecho

El general Weyler ha manifestado al Gobierno que se halla muy satisfecho del curso de la campaña, añadiendo que en la provincia de la Habana se ha restablecido por completo el orden, entregándose los labradores á sus tareas sin ser molestados por los insurrectos lo más mínimo.

Desembarco

Dice un telegrama de Nueva York, que el buque filibustero «Three Friends» ha llegado de regreso á Jacksonville (Florida: E. U.) despues de haber desembarcado en Cuba á cien hombres, armas y municiones en abundancia.

El «Three Friends» logró burlar la persecución de un crucero español.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Huevos fritos con tomate
- Merluza en salsa
- Chuletas de ternera
- Alcachofas rellenas
- Queso
- Postres.

Comida

- Sopa italiana
- Anguila con guisantes
- Codornices escabechadas
- Besugo con cebolla
- Pecho de cordero asado
- Fresa
- Postres

Alcachofas rellenas.—Cocidas en agua y sal se las despoja de las primeras capas de hojas y se las rellena de un picadillo de jamón, ajos, perejil y pan rallado colocándolas en una cacerola con manteca que se pondrá á fuego lento para que se frian y para que mejor resulte, se cubre la cacerola con una tapadera cubierta de rescoldo, y luego que se hayan tostado pueden servirse.

Pecho de cordero asado.—Colocada al fuego una cacerola cuyo fondo se cubrirá de lonjas de jamón, se pone el pecho de cordero con un poco de cebolla y zanahorias. Luego que esté cocido, se despoja de los huesos y espolvoreado de sal, pimienta y cubierto de pan rallado se coloca en la parrilla poniéndole nuevamente al fuego hasta que esté bien asado.

NOTICIAS

El Ampurdanés, antiguo amigo y defensor del señor Vallés y Ribot, copia el siguiente párrafo de una circular que el Consejo Regional federalista de Cataluña dirigió á los Comités en 9 de Agosto de 1894 ó sea un año y nueve meses hace, entre cuyos firmantes están los ciudadanos Vallés y Ribot, Deu y otros de los que hoy figuran en el partido de la llamada unión. El párrafo que trasladamos está en catalán para no quitarle el sello de originalidad, decía:

«Los Comités tots cuidaran de fer entendre bé á tothom que l'apartament dels federals, dels demás partits y fraccions republicanas en materia electoral, no significa acte d'hostilitat contra las mateixas, sino 'l'propòsit resolt d'evitar pera lo successiu confusions quals efectes pera el partit federal y completa esterilitat pera 'l'bé de la Patria, ha provat reiterada y amargament l'experiencia.»

De modo que en ventium meses se encuentra buenísimo lo que antes de esa

tiempo se consideraba perjudicial. Todos son iguales.

—Un empleado del ferrocarril inglés, Benjamín Jeans, va á retirarse después de cincuenta y tres años de continuos servicios, durante los cuales recorrió por término medio 320 kilómetros diarios, ó sean más de seis millones de kilómetros de recorrido en los cincuenta y tres años. Esto se ha calculado que equivale á haber hecho ocho veces el viaje de ida y vuelta de la tierra á la luna.

Para recorrer á pié estos seis millones y pico de kilómetros, á razón de seis por hora, y andando de doce á trece horas diarias, sería preciso andar durante doscientos treinta años.

Este veterano de los ferrocarriles obtendrá una pensión de retiro de 81 francos mensuales.

—El órgano de Salmerón *La Justicia*, avieja á sus amigos que no se dejen sorprender, porque ha sabido que se trabaja para alterar el orden con el solo propósito de desvirtuar los acuerdos de la Unión republicana.

Soñaba el ciego: á nadie se le ha ocurrido el pensar con los republicanos de la unión y menos con los de Salmerón; todos recordarán lo que ocurrió cuando la sublevación de los de Garellano, cuyo proceder sorprendió á D. Nicolás condenando el movimiento cuando ya había fracasado.

—El sargento de la guardia civil Manuel Cuesta y el guardia Francisco Martín han detenido en Figueras á la gitana Carmen Soler Patrach, de 32 años, autora de una estafa hecha á los consortes Sixto Bacallá y Rita Pau. La aprovechada Carmen comprometióse á curar al Sixto una enfermedad que padece mediante una crecida cantidad entregando ella misma las medicinas.

—No acaba el *Boletín de Primera Enseñanza* de disipar las dudas que nos sugirió su suelto al dar cuenta de la visita que el Inspector de escuelas está girando ó ha girado ya á las del partido de Olot, porque si el señor Larrea es amante de la justicia, ó el *Boletín* se alegrará de que éste la haga en cabeza de los maestros des-cuidados ó el *Boletín* desea de que tenga lenidad con los que, cuando se les prevenía la visita, simulaban lo que realmente no existía, es decir, cubrían como Dios le daba á entender la ignorancia supina de los alumnos ó la falta absoluta de instrucción de los profesores.

De modo que nos quedamos hoy con las dudas de si el *Boletín* quiere que el Inspector sea tío ó sea tía.

—A mediados del próximo mes quedará terminado el estribo izquierdo y con éste toda la cimentación del puente del Estado sobre el Ebro en Tortosa. En seguida se procederá á la construcción del andamio que ha de servir para la colocación de los tramos de hierro, principiando por el de la izquierda.

—Parece que en la Normal de esta ciudad menudean las calabazas en los exámenes que se están verificando, y hacen bien los profesores en no llevar su indulgencia hasta el abuso. Sabemos de un alumno que al ser preguntado cual es la capital de España, contestó que San Petersburgo; como suena.

—Dicen los periódicos de Málaga, que ha estado en peligro de muerte un vecino de Ronda, á quien en días anteriores le mataron un hermoso gallo inglés que le había hecho ganar grandes apuestas en los reñideros de Antequera y Archidona.

El hombre tomó tan á pecho la muerte de su gallo favorito, su pasión de ánimo fué tan grande por esta causa, que á poco más le cuesta la vida.

—Ha sido detenido en San Feliu de Guixols José Gispert (a) Cotorra, autor del repugnante hecho de violación de una niña de 8 años llamada Emilia Solá á la que atropelló barbaamente dicho sujeto, cometiendo con la infeliz niña desde hacía algunos días toda clase de abusos. Por las diligencias practicadas, parece resultar que la corruptora de la espresada niña es la joven Joaquina Lopez (a) Escarpela, de 17 años de edad, la que en varias ocasiones acompañó á la casa del Cotorra á la niña y este último á la de Escarpela, en

la cual ésta obligaba á hacer toda clase de asquerosidades á la pobrecita.

La captura se debe al celoso sargento señor Garcia Cordero y al guardia segundo Solís.

—Mejor informados respecto á lo afortunadas que han sido las Administraciones de Loterías de esta provincia en el último sorteo, debemos manifestar que sin los premios que pueden haber obtenido algunas, en la administración número 2 de esta ciudad han correspondido 5 premios de 300 pesetas.

—El día del Corpus causó muy buen efecto la marcialidad y apostura del brillante regimiento de Guipuzcoa con su armamento, vestuario y correa flamantes y fué muy aplaudido el paso-doble de *El Tambor de granaderos* que tocaron las música y cajas, produciendo un magnífico efecto dando lugar á que el público hiciera alabanzas muy justas tanto del Coronel del cuerpo señor Henares y demás jefes y oficiales, como del músico mayor señor Zamorra que pone todo su empeño en colocar á su música á la altura de las mejores del ejército.

—Una lancha de Roquetas ha pescado una tintorera que medía dos metros y medio de longitud por 75 centímetros de grueso.

En el estómago del feroz escualo, se encontró una botella y varios trozos de calabotes, que demuestran la voracidad del monstruo marino.

—La fiesta que los anglesenses se proponían celebrar el día de San Pedro con motivo de la inauguración de una plaza, no podrá tener lugar en dicho día, por haberse determinado celebrar la fiesta al Sagrado Corazón de Jesús, que anualmente viene dedicándose en el mes de Junio.

Aunque este día no era el acostumbrado en los demás años, así se ha acordado con beneplácito de algunos vecinos del expresado pueblo.

La inauguración de la citada plaza se verificará cuando Dios quiera.

—La Diputación de Valencia ha celebrado algunas reuniones para tratar de abrir una suscripción, con el objeto de recaudar fondos para adquirir un crucero y entregarlo al Gobierno.

Esta noticia ha causado muy buena impresión, creyéndose serán varias las capitales que seguirán el ejemplo del Ayuntamiento de Barcelona.

—La Dirección general del Tesoro público, en circular fecha 1.º del actual, dispone que la Delegación de Hacienda de esta provincia abra el pago de las clases pasivas de la mensualidad corriente el día 18 del presente mes de junio y el día 27 el de las activas y clero.

—Continúa la prensa toda ocupándose del incidente Borrero-Martinez Campos.

Según los telegramas de ayer, el gobierno ha acordado que por el ministerio de la guerra se someta el asunto al Consejo Supremo.

Como ya dijimos ayer nuestra opinión, aplaudimos la medida y nada más, porque hay cosas que nos duelen y descorazonan, y esta es una de ellas por el triste espectáculo que presentan á la vista de los amantes del prestigio militar y del de la autoridad.

—Es frecuente que en los graneros se desarrollan insectos que, por su tamaño, pasan muchas veces inadvertidos para el labrador.

Recientemente se ha ideado un medio que permite con poco dinero obtener resultados satisfactorios. Se procura tapar los granos con telas, colocando vasos llenos de sulfuro de calcio y bencina á partes iguales, cubiertos con un paño ordinario, cuidando después el cerrar las puertas y ventanas del granero herméticamente, con objeto de que los vapores desprendidos ataquen á los insectos.

Esta operación debe hacerse generalmente de día, y el cuidado que hay que tener es el de no entrar en la cámara con luces, pues éstas podrían inflamar los vapores que allí se desprenden.

—Se ha remitido al ministerio de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por parte de la junta municipal y ayun-

tamiento de Vilanant contra la resolución de este gobierno civil aprobando varias cuentas municipales de dicho pueblo.

—Se ha convocado á exámenes de condadores de fondos provinciales, con sujeción á las prescripciones del reglamento para la ejecución de la ley de presupuestos y contabilidad provincial de 20 de septiembre de 1865.

—Con el objeto de repoblar los rios de la provincia de Navarra, se han dado suelta á 22.000 truchas en el rio Batzán; á 70.000 entre los rios que bañan á Lumbier, Ricodas, Estella y Huartearaquil, y á 6.000 híbridos de trucha y salmón en la parte del rio que hay entre Lecumberri é Iribas.

—Según los telegramas de ayer, la comisión de actas del Congreso ha declarado grave la de este distrito.

Si el hecho se confirma, no hay duda de que estamos condenados á vivir huérfanos de diputado por tiempo indeterminado.

—Parece que el gobierno trata de establecer en los puertos de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Málaga, Sevilla y Valencia, estufas de desinfección sistema Genester Herscher, de mayor tamaño, con el objeto de que sean desinfectadas convenientemente las mercancías contumaces que arriben de los puntos sospechosos.

—Ayer salió para Olot el alcalde de esta ciudad D. Joaquin de Espona.

—Parece que en breve visitará esta ciudad el comandante general de somatenes D. Ruperto Fuentes.

—El mercado celebrado ayer no estuvo tan concurrido como era de esperar. Ignoramos las causas.

—Dice *El Ampurdanés* de Figueras, que el 5 del próximo julio tendrá lugar en aquella plaza de toros una gran corrida en la que Minuto y Algabeño despacharán seis hermosos toros de Torres Cortina.

La compañía del medio día de Francia organiza trenes especiales para que, los muchos aficionados de la nación vecina, puedan asistir al espectáculo.

—Se ha encargado de la alcaldía el primer teniente de alcalde D. Hortensio Bajandas.

—Ha ingresado en el noviciado de la Compañía de Jesús el ex-capitán de ingenieros don Mariano Balcalls de Otto, muy conocido en esta ciudad.

—La compañía dramática que actúa en nuestro coliseo dará tres funciones más en la próxima semana.

ENFERMEDADES DE LA PIEL

CLINICA DEL DOCTOR TUTAU

ex-alumno de los hospitales de Midi y Saint Louis de Paris.

Consultas: de 9 á 11 y de 2 á 4.

Rambla de Cataluña, 5 y 7, 1.º.—BARCELONA.

R.

VINO DE BUGEAUD

el mejor y más agradable de los tónicos.

Anemia, Fiebres, Convalecencias.

Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe.—PRINCIPALES FARMACIAS.

R.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el Bicarbonato de sosa, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico Torres Muñoz de Madrid, San Marcos 11, que es químicamente puro y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma del autor en el cierre de la caja. 00.

CAJISTAS

Se necesitan en la Imprenta de este diario, situada en la plaza del Grano, 6.

Para las señoras

A las que reciben visitas una ó dos veces á la semana, les recomendamos un vestido de tisú verde agua, con aplicaciones de guipure crema.

A lo largo del cuello lleva dos galones de oro de igual clase que el cinturón, el cual va cerrado con una larga hebilla de oro también.

El cuerpo, como se vé, va muy fruncido y es de forma de blusa. Las mangas, muy huecas en su parte superior, van ajustadísimas en el resto del brazo y terminan en el puño por un volante de encaje.

El cuello es también de encaje. La falda estrecha y redonda.

SONETO

A D. JOSÉ ZORRILLA

Recibe este recuerdo, ¡oh insigne vate! que con el alma desde aquí te envío, y que por ser muy grande, yo confío no haber ningún poder que me lo mate.

Al ver pasar tus restos, hoy se abate de tristeza y dolor el pecho mío; pues te llevas contigo al lecho frío poesía de un corazón que ya no late.

Si á la vida pudiera yo volverte aunque fuera perdiendo yo la mia, de ningún modo sentiria mi muerte, que si por tí, Zorrilla, yo moria, volvieras tu á nacer, y de esta suerte naciera contigo la poesia.

Juan José Gomez Salcedo.

Distracciones

En un tribunal:
El abogado:
—Sr. Presidente, mi defendido no ha robado mas que tres duros, siendo así que podia haberse apoderado de un talego con 2.000 pesetas.

El acusado se echa á llorar.
El presidente con aire bondadoso:
—Acusado, veo que se arrepiente Vd.
—Si, señor; me arrepiento... de no haber visto el talego á que se refiere mi defensor.

CHARADA

A una dos una la dige
Que aceptara mi una dos,
Y la ladina me dijo
Que mi todo no era hijo
De lo que manda mi Dios.

Leli.

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior
PINO

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Pablo ob. y mr.

SANTOS DE MAÑANA

Stos. Medardo ob. y Salustiano cf.

La función de las *Cuarenta Horas* queda suspendida durante la octava del Corpus.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Teatro Principal

COMPAÑIA LIRICO-DRAMÁTICA

Función para hoy 7 junio 1896

(6.ª de abono.)

Se pondrá en escena la comedia en 5 actos

La dama de las Camelias

La pieza en un acto,

LO SOMNI DE LA IGNOCENCIA

A las 9 y media.

Entrada general 0'50 pesetas.

ANUNCIOS

Aguas sulfurosas

Se preparan al instante con el AZUFRE LIQUIDO VULCANIZADO del Dr. TERRADES, medicamento el mas adecuado y eficaz para curar los herpes y demás humores, acrimonias, erupciones é irritaciones crónicas que van acompañadas de prurito, quemazón, escozor, etcétera.

No perjudica, sino que abona, á las embarazadas y á las que crían niños enfermizos ó que padecen esas enfermedades.

Hace 25 años que es conocido, habiendo realizado miles de curaciones, por lo que su uso es general y económico.

Tomando un frasco que vale 10 reales, en farmacias y droguerías, sale á dos céntimos cada vaso de AGUA SULFUROSA.

Para más informes, dirigirse al Dr. Terrades, calle de la Universidad, núm. 21, principal, BARCELONA.

Servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y lunes de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos —Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior.		63 57		Almansa 5 por 100.	82 75
Exterior.		75 92		F. C. Francia 6 por 100.	95 62
Amortizable.	77 00			Id. id. 3 por 100.	55 00
Cubas, Emisión 1886.	87 75			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.	87 60
Id. id. 1890.	73 25			Oraneses 3 por 100.	95 00
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.	00 00			Interior.	
F. C. Norte España.	28 35			BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.	21 25			(Giros.	18 40
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo	11 00			Paris (Renta exterior.	64 93
				Acciones F. C. Norte España	116 00
				Londres.—Renta Exterior.	29 80
Oro				CUPONES—1.º Julio 1896.	
Centenas Alfonso.	17 00			Cubas.	17 50 por 100
Id. Isabel.	00 00			Exterior.	17 25 por 100
Onzas.	18 10	SE TOMAN.		Cubas y amortizable	7 00 por 100
De 4 \$.	17 80				
De 2 \$.	00 00				
Pequeño.					

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

En la imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos, a precios reducidos, con esmero y prontitud. Plaza de S. Francisco núm. 6, bajos.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de toda clases, con prontitud, esmero y economía. Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Conteste a consulta. Arenal, 22, duplicado, Madrid.

PAPEL Lo hay para vender en esta Imprenta.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bel etc., artes, etc.

FÍJENSE BIEN LOS ANUNCIANTES

en que a nadie mejor que a la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA se puede encargar de una publicidad completa, en toda la prensa del mundo, con notable economía en los precios.

Hechos, NO PALABRAS, sometemos libros y llamamos al estudio de los señores COMERCIANTES, INDUSTRIALES Y ESPECIALISTAS ESPAÑOLES, las siguientes COMBINACIONES ESPECIALES, compuestas de los principales periódicos de Madrid:

PRIMERA COMBINACION

La Correspondencia de España... Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos tres periódicos, reunidos, cuesta 190 pesetas. Nosotros la damos por 125 pesetas neto, precio que representa un descuento de 84 por 100.

SEGUNDA COMBINACION

La Correspondencia de España... Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos siete periódicos, reunidos, cuesta 260 pesetas. Nosotros la damos por 175 pesetas neto, precio que representa un descuento de cerca de 33 por 100.

TERCERA COMBINACION

La Correspondencia de España... Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos veinte periódicos, reunidos, cuesta 4 pesetas. Nosotros la damos por 2 pesetas, lo que representa un descuento de 50 y medio por 100.

Para hacer uso de estas combinaciones, es preciso que el anuncio no ocupe un espacio menor de 20 líneas y que por lo menos se publique 3 veces dentro de un mes. Enviaremos, GRATIS, tarifas de precios con otras combinaciones económicas a las personas que las pidan.—La correspondencia al Director.

OFICINAS: ALCALÁ, 6 Y 8, MADRID
APARTADO 243.—TELÉFONO 517

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO

La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse a la Sra. Viuda de Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único Agente en toda España.

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible a todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan a perder las prendas.

Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pidase a su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809 POR D. Emilio Grahit.

Des tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando F.; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega.

ANUNCIOS MORTUORIOS. Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.